令和4年度 第1回藤枝市子ども・子育て会議 議事録

日 時:令和4年7月1日(金) 午後2時30分~4時15分

場 所:藤枝市役所 西館5階 第3・4委員会室

出席委員:松永委員長 井原副委員長 山下委員 山田委員 作原委員 伊村委員 堀川委員 大石委員 (代理:岸本氏) 小林委員 田中委員 山田委員 飯田委員 金丸委員

議事:(1) ふじえだ子ども・子育てスマイルプラン21の進行管理について

委員長:このことについて、質問やご意見がありましたらお願いいたします。

委員長: 資料6ページに関連して、妊婦に対する健診に関してですが、以前報道で、予定外の妊娠で誰に も相談できないというような状況はあるのか。そうしたときは本市の場合はどうなのか。

事務局:妊娠が分かった段階で、保健センター等で今後について意向を確認する中で、子ども・若者支援課などの関連部署が連携して情報共有し、一人一人に対応していきます。また、出産してから子育てへの不安があるかと思いますので、生後4か月までの子を市の保健師が訪問する事業などもございます。そうした事業で、本人やそのご家庭の状況を把握しています。その後、7ページの⑤の「養育支援訪問事業」や⑥「育児サポーター派遣事業」等につなげ、しっかり寄り添って支援いたします。なお、⑤⑥の事業は保育士資格を持ったものを派遣しますので、子育てに関する不安を解消できるよう継続して対応していきます。

委員長:子どもの貧困や虐待などさまざまな状況がある中で、そういった方にいかに各種サービスを活用してもらうかというところも課題になるかと思います。やはり、地域で子育てを見守っていく、そういった生き方を否定せず、応援していけるような雰囲気づくりが大切だと思いました。 ただ、おおむね本市は健全かなということで安心いたしました。

委員:子どもの人数が減っていて、待機児童もゼロを維持しているのに、岡部みわ保育園の整備は果たして必要か。さらに施設を増やすとなると、現在ある施設の経営にも少なからず影響があるのではないか。

事務局:施設整備につきましては、現スマイルプランで位置付けているもの以外は、特に相談はありません。また、岡部みわ保育園につきましては、建替えですので、定員に変更はありません。

委員:子育てコンシェルジュの取り組みについて、とても素晴らしいと思った。ただ、自分の子育てで活用すればよかったと感じた。どこを見ればよかったのか、広報の仕方をもっとよくしてほしいと感じた。また、里帰り出産をしたが、市外でも相談できるよう声をかけていただけるような仕組みになってほしいと感じた。

委員:24ページの次世代の親の育成というところで、小・中学校においては、保育園や幼稚園との交流等は行われているかと思うが、高校生と幼・保の連携が少ないと感じる。「次世代の親」というなら、高校生の方が年代として身近に感じると思うので、高校生とのつながりも今後進めていってほしい。

また、この先「結婚して家庭をつくり子育でする」という流れは、薄れていくと感じる。独身で家庭がなくても子育でしていいし、大人として社会の一員としていくべきだと思う。そういった時代の流れを地域として認識・意識づけをしていかなければならない状況になってきている。

委員:現在、市内の高校生の総合学習で、幼稚園での職場体験のような活動を行っている。それが、将来の親になる、という目線での活動にもなっていければよいなと感じた。

委 員:放課後児童クラブで、「えだっこ児童クラブ」を整備していただいたが、迎えの距離的に活用できないという声も聞いた。やはり各小学校区内で対策をしていってほしい。

事務局: 市社会福祉協議会や市教育委員会と連携して確保を進めていく必要がある。市内の小学校では、 子どもの数は減っても、より支援が必要な子どもの専用の教室が必要であるなど、空き教室があるとは言えない。そうした中で、民間の協力を必要としていくなど、検討していく。

委員:学校によっては、生徒が増えているところもある。そうしたなかで、新入生の半数近くが児童クラブの利用を希望するという状況があるとも聞いている。ニーズが高まっているとともに、安全に利用できるクラブを整備しているのだなと感じる。

議 事:(2) ふじえだ子ども・子育てスマイルプラン21の中間見直しについて

事務局から資料について説明

委員長:今後、量の見込みと実績値の乖離が見直す必要があるものなのか検討していただき、11月の会議で明らかにする、ということでよいか。

事務局:はい。次回の会議でより具体的な量の見込みを提示していく。

委員:これらの数値は地域で分かれているのか。

事務局:今回見直しが必要な数値は、市内を4つの地区に分けて集計している。 委員長:必要に応じて、会議の回数が増えることはご承知おきいただきたい。

【報告事項】

(1) 県警岡部町公舎跡地への岡部みわ保育園の建替えについて(事務局が説明)

事務局:昭和50年代に建てられた「岡部みわ保育園」が、老朽化が進んでいることや現在の保育ニーズに対応できていないこと、浸水想定区域に隣接してしまっていることなどから、園舎を建て替える予定。先の6月議会で県警岡部町公舎跡地の購入が承認された。

(午後4時15分議事終了)